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Jonathan Fortin 

Bonjour à vous, 

Je me présente, je m’appelle Jonathan Fortin et je suis un employé syndiqué de l’usine 

Vaudreuil. Pour ma part, je vous apporte aujourd’hui la vision d’un employé de la relève qui a à 

cœur son emploi, et bien sur, sa région. J’ai participé bénévolement au groupe de travail à titre 

de représentant des employés de l’usine Vaudreuil.  Je tiens à préciser, pour les sceptiques, que 

je pense chacun des mots de ce mémoire, car je les ai moi-même choisis. 

Pendant la première soirée du groupe de travail, le CVD a soulevé le point qu’il serait intéressant 

d’avoir des représentants d’usine. Faisant partie de la relève, ce projet touchait directement 

mon avenir. Difficile de ne pas se sentir interpelé quand notre usine se retrouve à la croisée des 

chemins. Je me suis donc porté volontaire pour participer au groupe. Le processus m’a 

énormément éclairé sur les activités actuelles et futures de l’usine. Durant les rencontres, 

plusieurs sujets ont été abordés tels que le choix du site, la gestion d’un site de résidu de 

bauxite, la valorisation des résidus, l’impact possible sur la santé, l’aménagement de la zone 

tampon et j’en passe. 

J’ai été agréablement surpris de la qualité de la documentation que Rio Tinto a fourni durant les 

rencontres. Je pense notamment aux différents rapports d’étude et aux comptes rendu des 

rencontres. Je peux témoigner que la compagnie prenait en compte les questionnements et les 

craintes des différents participants. En partenariat avec des firmes externes, Rio Tinto a su 

fournir des réponses claires et détaillées au groupe.  

Depuis de nombreuses années, les employés de l’usine Vaudreuil se serrent les coudes pour 

maintenir l’usine en vie et améliorer sa productivité. Je crois qu’une fois de plus, nous devons 

travailler tous ensemble pour prolonger la vie de cette usine. 

En terminant, je suis convaincu que dans tous les grands projets il existe une bonne façon de 

conjuguer l’aspect environnemental avec l’aspect économique. Ce  grand projet ne fait pas 

exception. Pour ma part, je crois que Rio Tinto a démontré son engagement face à l’atténuation 

des impacts de ce projet. J’ai confiance que la région en sortira gagnante. 

 

 

 

 


